



04-02-22

**VISITA EL MICROSITIO DEL IECM SOBRE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO
[ENCHULA TU COLONIA PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2022](#)**

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS_UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@S UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

[Congresistas y activistas empujan nuevas acciones sobre protección para inmigrantes indocumentados](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

INE

El consejero presidente Lorenzo Córdova destacó que hoy, después de meses intensos “aderezados con descalificación y mentiras”, el INE lanzará la convocatoria para hacer realidad la revocación de mandato, a pesar de que “a cada paso” que el instituto dio, se topó con una traba, un obstáculo o una impugnación de Morena, “paradójicamente”, el mismo partido que dice estar más interesado en el ejercicio. La convocatoria contemplará la misma dimensión que la consulta popular, con la instalación de 57 mil 377 casillas, de las cuales 300 serán especiales para las personas en tránsito. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el consejero electoral del INE, José Roberto Ruiz Saldaña, dijo que “nada más con recursos que el propio Instituto pudo liberarse de su presupuesto 2022, y con recursos que de hecho son metas de ahorro, no es que ahorita se tengan, sino que se va a ir acumulando con dichas metas de ahorro durante el año, y son recursos de alrededor de mil 500 millones de pesos, eso significa que, en efecto, hubiéramos necesitado todavía mil 700 millones, que era el monto solicitado a la Secretaría de Hacienda, que no tendremos y que se traducirá en instalar menos casillas en el país”. (Radio Ibero) [Se anexa nota](#)

En entrevista, Jorge Romero Herrera, coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, dijo que el PAN presentó ante el pleno de la Cámara de Diputados su iniciativa de reforma electoral, en particular se dio a conocer la propuesta para blindar al INE. Se está buscando que México se mantenga como país democrático y el PAN no espera a que el presidente envíe la reforma. Además, se propone que haya segunda vuelta electoral y disminuir la sobrerrepresentación de legisladores. (La Octava) [Se anexa nota](#)

TEMAS ELECTORALES

El pleno del Tribunal Electoral del Estado de México acordó medidas cautelares a favor de la presidenta municipal de Amanalco, Elena Martínez Robles, quien ha sido objeto de violencia y no ha podido ejercer el cargo en la sede del municipio. A 34 días del conflicto que existe entre el síndico del municipio y la alcaldesa, quien ha denunciado lesiones y amenazas, el pleno determinó que Miguel Ángel Lara se debe abstener de realizar cualquier conducta u omisión que pueda afectar el ejercicio del cargo de la presidenta, así como aquellas que puedan constituir violencia política en razón de género. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



LEGISLATIVO

El presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, comentó que el PRI no tiene pensado votar la Reforma Eléctrica hasta que hayan pasado las elecciones de este año. Señaló que su partido está a favor de una transición energética y "en la iniciativa se habla de esta transición, por lo que estamos de acuerdo con ese proceso, pero tendremos que definir cómo será éste, lo que conllevará a un debate distinto". (Heraldodemexico.com.mx) [Se anexa nota](#)

Para proteger la vida y la integridad de las mujeres víctimas de la violencia y promover su acceso a la justicia, la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad la reforma que adiciona el Artículo 40 Bis de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, para obligar a los tres niveles de gobierno a destinar presupuesto suficiente y oportuno a la red de refugios de mujeres violentadas. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Durante su participación en el Foro 12 sobre la reforma eléctrica, la directora de México Evalúa, Edna Jaime, hizo un llamado a los legisladores de Morena y del PT para que "no legislen como si siempre fueran a estar en el poder". En el Parlamento Abierto para discutir los alcances y posturas acerca de la iniciativa de ley propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, Edna Jaime se mostró poco optimista de mover con argumentos "a bloques políticos que han anunciado una y otra vez su postura inflexible", y pidió que el "bloque oficialista" rectifique su postura. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La bancada de Morena en el Senado de la República solicitó a las autoridades del sector de Salud y al SAT una mayor vigilancia y control en contra de las fundaciones y asociaciones civiles que ofrecen servicios médicos y que aseguran operan sin control en el país poniendo en riesgo a quienes recurren a dichos servicios y también evaden al fisco. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

CIUDAD

Las hospitalizaciones por covid-19 continuaron a la baja al registrar 2 mil 371 camas ocupadas, lo que representa una disminución de siete con relación al día anterior. No obstante, los registros de muertes por la pandemia se han incrementado en los últimos días. Del 23 de diciembre de 2021 al 3 de febrero de 2022, mil 320 personas con SARS-CoV-2 perdieron la vida de acuerdo con la información presentada en el informe por el Gobierno de la Ciudad de México. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que Nayarit y Tlaxcala serán los primeros estados donde la federación se encargará del Sistema de Salud y se cumpla el compromiso de gratuidad de los servicios médicos y medicinas. El presidente expresó un profundo pésame por el fallecimiento de Alberto Baillères González, uno de mis más importantes empresarios de México. Al manifestar "¡Bien Ken!", López Obrador agradeció las palabras de Ken Salazar, embajador de Estados Unidos en México, quien respaldó el jueves que el Ejecutivo federal quiera hacer cambios a la reforma energética de 2013. Sin mencionar su nombre, el presidente aseguró que si el comunicador Pedro Sola considera que México está sumido en el "caos", con la revocación de mandato tendrá la oportunidad para sacarlo de la Presidencia. Ante la denuncia que presentó el PAN ante la FGR por posibles actos de corrupción y tráfico de influencias atribuidos a José Ramón López Beltrán, el titular del Ejecutivo federal manifestó que adelante, pero que "es obvio" que no hay nada absolutamente ilegal y afirmó que solo se busca el escándalo, "tirar lodo". El presidente aseguró que poco a poco y uno por uno buscará eliminar órganos desconcentrados y descentralizados como parte de la reforma administrativa que impulsa su gobierno. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)



México está preparando un multimillonario paquete de infraestructura con empresas privadas y redoblando los esfuerzos para atraer inversiones estadounidenses que, de otro modo, irían a China, mientras busca reactivar una economía estancada. El paquete de inversión público-privada incluirá más de 40 proyectos en áreas como carreteras, emprendimientos energéticos, telecomunicaciones y puertos, dijo el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

Lorena Cuéllar, gobernadora de Tlaxcala, informó que, pese a sólo tener 300 policías en todo el estado, en cinco meses de gobierno, el delito de trata de personas ha bajado en un 83%. Detalló que el feminicidio también ha bajado en 71.4%. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Debido a las secuelas que le dejó el contagio de Covid-19 que padeció, la exsecretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, no estará presente físicamente en la audiencia programada para esta tarde en el Reclusorio Sur, para revisar si el delito de uso indebido del servicio público, del que se le acusa en el caso de la "Estafa Maestra", ya prescribió. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Los principales motores de la economía mexicana registraron comportamientos mixtos durante el penúltimo mes del año pasado, mientras el consumo interno avanzó en su recuperación, la inversión física se mantuvo en terreno negativo, revelan los datos más recientes publicados por el INEGI. Entre octubre y noviembre de 2021 la Inversión Fija Bruta, que comprende el gasto en maquinaria y equipo, así como en construcción, disminuyó 0.1% en términos reales, con lo que liga tres meses a la baja, con lo que se mantiene 8.0% por debajo del nivel reportado en enero de 2020, previo a la pandemia. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

INTERNACIONAL

Vladimir Putin logró el apoyo de China en los principales temas que avivan la crisis ucraniana y enfrentan a Rusia con los países occidentales, mientras se intensifican los esfuerzos diplomáticos europeos para evitar un conflicto. Con motivo del encuentro entre el presidente ruso y su homólogo chino Xi Jinping en Beijing, los dos países publicaron una declaración conjunta criticando la influencia estadounidense y el papel "desestabilizador" de las alianzas militares occidentales, comenzando por la OTAN, en Europa y en Asia. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

--ooOOOoo--